
开发区 Q4
QIANJIANG EVENING NEWS

今日下沙
2017.11.15│星期三│责任编辑：方力/版式设计：管继承

电话：89898400 报料：800005086

学校食堂餐饮安全，一直是市场

监管重点。为此，市场监管分局于近

日对开发区内的大中小学、托幼机构

食堂进行食品安全检查工作，目前已

检查96家，专项检查任务将于本周全

面完成。

专项行动采取查看资料、现场查

验等方法。期间，检查人员重点检查

学校食堂的资质证明、食品安全管理

制度落实情况、环境卫生、设施设备、

原料采购、食品储存、加工制作、销售

供餐、食品添加剂使用、餐用具清洗消

毒、“三防”设施等是否符合规范要求。

在检查中，检查人员发现，部分学

校存在食品原料的索证索票内容不全

面，忽视散装食品产品信息和每批次

产品的第三方检测报告。其次，大多

数食堂都在逐步落实色标管理，要求

所有清洗、切配用工用具都按蔬菜（绿

色）、肉类（红色）、水产（蓝色）分类使

用。但部分学校食堂做的不够全面，

仍须进一步推进。最后，还有部分中

小学食堂忽视了冰箱的干净整洁，检

查人员要求食堂必须定期为冷冻室除

霜，避免嗜冷微生物滋生，污染食物。

针对检查存在的问题，检查人员当即

就下达监督意见书，责令相关单位限

期整改。

同时，检查人员对相关单位开展

了餐饮服务食品安全监督抽检工作，

共抽取了食品原料 9 大类品种共 174

批次，消毒餐饮具抽检 290 批次。相

关抽检结果将于近期公布。

本报记者 汤晓燕

通讯员 韩璐

市场监管分局开展
秋季学校食堂食品安全检查

在下沙世贸广场和宋都晨光国际

小区沿街，有几家蔬菜店。不久前的

一天傍晚，赵大姐去一家小蔬菜店买

菜时，发现在店外停放的一辆小面包

车里传出鸡叫声。第二天，她向社区

反映了这一情况。

社区工作人员立即上门核实。“我

们到了那里，确实发现店门口有几只

活鸡。”社工立即对他们进行劝导，这

里是不可以卖活禽的。随后，他们还

把这一情况反馈给了相关执法部门。

当天，白杨市场监管所执法人员和社

工一起赶到现场进行了取缔。

通过询问，店主承认面包车里的

活鸡活鸭确实是他的。但是，他不承

认自己存在贩卖行为：“我就打算养几

天自己杀了吃掉，不是拿来卖的。”

执法人员对店主进行教育：“现在

不光是不可以贩卖，同样也不可以饲

养。”最后，在执法人员和社工的监督

下，店主当场自行把活禽处理掉。

据了解，2014年7月1日，浙江省

政府颁布第 322 号令(即《浙江省活禽

交易管理办法》)，规定全省设区市的

主城区为活禽交易限制区，永久停止

市 场 活 禽 交 易 。 杭 州 市 政 府 也 在

2014年7月14日公布《杭州市限制活

禽交易管理办法》，包括余杭、萧山、富

阳在内，杭州市区已经禁止活禽交易，

包括个人饲养、贩卖、宰杀或者加工。

白杨市场监督所工作人员表示，

广大市民若在农贸市场内、小蔬菜门

店发现有活禽交易行为，可以向属地

市 场 监 管 部 门 举 报 ，举 报 电 话 为

12315。

此外，即将到来的冬季是禽流感

的高发期，而活禽是禽流感的传播媒

介，禽流感传染性强，一旦感染后果极

为严重。所以请市民从自身安全考

虑，远离活禽。

本报记者 汤晓燕

通讯员 潘勇 高君

小区果蔬店老板竟偷偷卖活鸡

见习记者 钱慧慧

邻居悬空搭出的阳光房
挡了我家江景
阳光房被认定为违建，业主不配合拆除遇阻

开发区行政执法大队联合规划局到现场进行了勘察和调查，

最后认定这是违法建筑，并下发了《责令整改书》，而后将案件移交

给了白杨街道拆违办。

“《责令整改书》上限期业主一周内自行拆除，若超过限定期限

我们会强制进行拆除。”白杨街道拆违办工作人员表示，目前自拆

期限已过，他们准备强制进行拆除时，遇到了很大的阻力。

“由于阳光房所在的楼层高，从外面无法进行强制拆除。因

此，只能够从周女士家进去，从里面进行拆除。”白杨街道拆违办工

作人员说，周女士始终不同意工作人员进门进行拆除。多次劝导

无效后，白杨街道拆违办求助了社区工作人员。据了解，社区工作

人员目前已和周女士进行过三次沟通，皆无果。

“周女士不愿意配合，让我们颇为无奈。我们也没有强制入门

进行拆除的权利。”白杨街道拆违办工作人员表示，接下来他们将

继续与周女士沟通，争取早日拆除。

楼层高业主不配合，拆除遇到阻力

昨日上午，记者来到伊萨卡绮风园，这个小区是奇偶层错开的

户型，只有奇数层有阳台。童女士住在10楼，没有阳台。一走近，

远远就能看见童女士邻居家悬空的室外，搭起了一个钢架结构的

平台，并用铝合金框架和夹胶玻璃进行了封包。搭建的阳光房大

概有5平方米左右。

房子的业主周女士说，她买的是二手房，通风井上的阳台是之前

的房东浇筑的。之所以要将阳台封包起来，周女士解释，是因为他们

家有一个27个月大的婴儿，挺调皮的，还很喜欢到阳台上去玩。“我们

是10层楼，很担心不封包起来，孩子玩的过程中会发生意外。”

“我们之前尝试跟童女士一家沟通，看能不能等孩子稍微大些

再拆，不过被童女士给拒绝了。”周女士说，后来又沟通过好多次，

都以不愉快收场。

“封阳光房，是防小孩发生意外”“封阳光房，是防小孩发生意外”

最近，杭州12345市长热线接到下沙童女士的电话反映：“我

邻居在通风井上造了阳台，前不久又将阳台改造成了阳光房。我

们觉得安全隐患太大，多次跟邻居沟通，他们就是不同意拆除。”这

是怎么一回事呢？记者进行了走访。

童女士家住伊萨卡绮风园，最近她苦恼极了。邻居不仅在通

风井上造了阳台，前不久还在阳台上方建起了阳光房。“原来，从家

里面透过窗户，我们可以看到钱塘江风景。当初我们之所以购买

这个房子，就是冲着江景的。”童女士说，自从邻居在阳台上方建起

阳光房之后，不仅挡住了他们家看钱塘江风景的视线，还严重影响

他们家的通风状况。

“整齐漂亮的居民楼，搭了这么一个阳光房，让小区形象大打

折扣不说，最要命的是乱搭乱建，没有考虑过原建筑结构能不能承

受自建露台的重量，万一掉下来就不得了了。”童女士说，她还很担

心邻居这样随意搭建会引发小区里其他人家的效仿，所以多次跟

邻居沟通，“可他们始终不同意拆除，我们苦恼极了。”

多次沟通未果，童女士苦恼极了多次沟通未果，童女士苦恼极了


